

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PENTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9. VALENCIA.

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LÍNEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXXIII.—Núm. 11247

Valencia Lunes 5 de Setiembre de 1910

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## Exposición Nacional en Valencia

Festejos para mañana martes 6 de setiembre de 1910

**Teatro Circo.**—VARIETES.—Segunda presentación de LOS SHAMIOCKS (Apache-Danse)—Debut de la troupe LUCERITOS.—Sesiones a las cinco y media y siete tarde y a las diez y media noche (especial).—Precios: Entrada gratis presentando la entrada a la Exposición ó carnet de pago.—Preferencia, sillas 25 céntimos; butaca, 50 céntimos; palcos, 3 pesetas.

**Parque de Atracciones.**—Variados recreos hasta las doce noche.

Músicas.—Restaurants.—Bars.

NOTA.—Pasado mañana GRAN VERBENA en honor y obsequio a los marinos extranjeros.—Programa variadísimo.

PIRA «LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA»

### Las huelgas y el Instituto

Los telegramas refieren la ocurrencia de disturbios y desórdenes en Bilbao.

Esa es siempre la primera consecuencia de las huelgas.

La segunda y definitiva es la de agravar la situación del proletariado, la de perjudicar al trabajador, la solución suicida de todas las huelgas.

Nunca con la amenaza se resolverán bien los conflictos. Y los gobiernos democráticos, tocados del socialismo ó declaradamente intervencionistas, tienen más derecho que los trabajadores a la huelga, más derecho, repito, a que la huelga no se declare por los obreros.

Parece la exageración una maza nacional. Y habrá que hacer grande labor educativa antes de reconocer algunos llamados derechos sociales, que no lo son ni lo serán jamás.

Digo que un gobierno intervencionista tiene el derecho, sea conservador como pueda serlo mañana, sea liberal como lo es hoy, a que no se le declaren en huelga los trabajadores.

Surgido el conflicto entre patronos y obreros, se debió acudir al Gobierno para buscar la solución, el Gobierno entonces hubiera accedido también al Instituto de Reformas Sociales, y en último término hubiera intervenido un ministro cerca de los obreros y cerca de los patronos.

Esto es lo que se hizo por solicitudes de patronos y obreros, pero se hizo después de declarada y en ejercicio la huelga, y se debió haber hecho antes. La culpa no fué del Gobierno, porque su acción no debe aparecer sino cuando es solicitada; fué de los huelguistas, que declarada la huelga antes de las gestiones, perdieron tanta fuerza como razón en lo que reclamaron. Pero no entro en el fondo del asunto. Me refiero al procedimiento, y el peor de todos en los conflictos del capital y el trabajo es el de las huelgas.

No trabajar el que necesita del trabajo diario, no es camino de vida, sino camino de muerte. El capital no cierra las fábricas en los primeros momentos de la dificultad, y el obrero no puede cruzarse de brazos, porque si no trabaja no come, y si se opone a que trabajen los demás pierde ese malamente llamado derecho a la huelga y entra en el Código y entra en la cárcel.

La huelga colectiva es un acto revolucionario. Todavía en los últimos momentos de la desesperación tendría defensores, pero no lo puede tener en los primeros momentos del conflicto.

Sumo, pues, esta razón con todas las que tengo escritas, declarando a la huelga el mayor enemigo del trabajador y del obrero. Porque la huelga, más que contra los capitalistas, va contra los pobres, contra los trabajadores, contra sus hijos y contra los que cristianamente los atienden.

Democráticos andan muchos infelices obreros en Bilbao.

¿Y todo por qué? ¿Acaso por una maniobra política? ¿Acaso por una cuestión de amor propio colectivo, difícil de explicar y más difícil de entender?

¿Por qué se prolonga la huelga? Los primeros que fracasan son los huelguistas, que buscando mejor posición y estado caen en la miseria y en el hambre.

Y después, el gran fracasado es el Instituto de Reformas Sociales, que puede ser el mayor enemigo del trabajador y del obrero, y al mismo tiempo en los artículos del presupuesto que aseguran su existencia y su existencia.

Los que hicieron muy mal fueron los obreros declarando la huelga como primeros los patronos dificultando la gestión del Instituto.

Y para que se vean más patentes las anomalías y los estragos de la huelga en los días en que existen, ellos las pagarán principalmente.

El tal Instituto lo preside Azcarate, que va resultando un republicano solamente socialista solamente en un buen acuerdo con los gobernantes. El mismo Instituto, digo, de capitalistas, de industriales trabajadores y contribuyentes. Se acudió a su consejo y prestó, se acudió a su arbitraje y fué considerado a sus representantes no los obreros de la huelga, no hicieron caso de los obreros del Instituto. Los patronos de Bilbao no hicieron caso de los contribuyentes con su gran autoridad y de allí de Bilbao repudió Azcarate a Madrid, habiéndola se recibida nuncia. Y la fuerza de la personalidad de los años se ha disipado al no acudir bien el Gobierno disponiendo el bien el ministro de la Gobernación. Hizo discreción e inteligencia. Hace perfectísimamente con la presencia de las fuerzas militares y la declaración del estado excepcional que procede.

Y aquella institución que tanto reclamaban los socialistas, aquel Instituto de las reformas sociales del cual tan grandes cosas se desearon, que es como caer en el ridículo, ha sido la primera víctima de la huelga y del salario. Esto importa poco. Los gobiernos que tienen, como el actual, pretensiones de gran capacidad y de cuerpo

entero, no necesitan institutos consultivos. Lo que no haga el Sr. Canalejas por los obreros y por la armonía del trabajo y del capital, no lo hará seguramente jamás ningún Instituto de Reformas Sociales.

A. T. C.

### La cuestión de las huelgas

**Barcelona 5, una madrugada.**—Esta tarde se ha fijado en la pizarra del local del Centro Obrero una nota oficiosa participando el acuerdo de la Solidaridad Obrera de declarar la huelga general mañana como acto de adhesión a los mineros de Bilbao. A los periodistas se les ha prohibido la entrada en el local. Los obreros están resarvadísimos.

El gobernador ha manifestado que en el acuerdo de la huelga general tomaron parte 42 delegados, votando a favor de la huelga 25 y en contra 15, y de éstos son cartereros, descargadores de carbón y de barcos. Las autoridades están prevenidas.

Se dice que han salido para los pueblos delegados de la Solidaridad Obrera para comunicar los acuerdos.

Se han dado órdenes a las fuerzas de Seguridad para que se hallen en sus respectivas delegaciones a las cuatro y media de la mañana. Se atenderá principalmente al servicio de tranvías.

El nombre de la Solidaridad Obrera, varias comisiones han recorrido las imprentas de los periódicos, obligando al paro y consiguiéndolo. Hoy no se publicarán periódicos. También se ha invitado a la huelga al personal de tranvías.

Se reparten hojas invitando a todos los trabajadores al paro. A las doce de la noche han conferenciado extensamente los gobernadores civil y militar.

A última hora continúan los trabajos de preparación para la huelga general. Por ahora se sabe que no publicarán las ediciones de esta mañana los periódicos *El Progreso*, *La Publicidad* y *El Liberal*. *La Verdad* no se sabe si hará lo propio. *En El Noticiero*, *Las Noticias*, *La Vanguardia* y *El Correo Catalán* han empezado a trabajar.

La impresión respecto a los tranvías es que saldrán, procurándose por todos los medios que circulen. Los empresarios de tranvías están dispuestos a dar funciones hoy, pero el personal, los cómicos y las orquestas han dicho que si hay huelga no trabajarán.

Hoy, a las diez de la noche, se celebrará un mitin en el teatro de la Marina, organizado por la Solidaridad Obrera, para cambiar impresiones referentes a las huelgas.

Las autoridades guardan reserva respecto a la impresión que tienen de la huelga y de las precauciones que han tomado. Por ahora las precauciones no son ostensibles, aun cuando se sabe que han adoptado bastantes.

En la Federación hay gran animación. Han comenzado los trabajos de preparación de la huelga por las imprentas de los periódicos. La Sociedad El Arte de Imprimir ha enviado a sus compañeros la siguiente circular:

Compañeros cajistas de... tal periódico. —Salud.—Por solidaridad con los compañeros mineros de Bilbao, los más sufridos y explotados entre todos los obreros, la Federación Regional de Solidaridad Obrera ha votado la huelga general, y el Arte de Imprimir se ha adherido al acuerdo en Asamblea general celebrada hoy domingo 4 de setiembre, por gran mayoría. El Arte de Imprimir espera que todos los compañeros cumplirán con su deber dando cumplimiento al acuerdo de nuestra Sociedad en aras de la equidad y de la justicia para amparar a los compañeros mineros de Bilbao.

Por tanto, confiamos en que daréis cumplimiento al acuerdo que os comunicamos, haciendo que no se publiquen las ediciones de esos periódicos mañana lunes y días subsiguientes hasta nuevo aviso, de modo que esta demostración de solidaridad se desarrolle potente, enérgica y sin violencia alguna. Somos vuestros y de la emancipación.—Por la Junta: Presidente, José Negro.—Secretario, Miguel Parmanyer.

Esta circular se acordó en sesión, a la que asistieron solamente 65 asociados, teniendo cerca de 300 la Sociedad. Cuarenta y seis votaron por la huelga y 18 en contra y uno se abstuvo.

Los tipógrafos van, como la mayoría de los demás obreros, sin ningún entusiasmo. Los periódicos que trabajan con personal asociado no publicarán sus ediciones hoy. Se ha tratado de conseguir que tampoco se publiquen los periódicos donde trabajan no asociados, sin obtener resultado.

Los mismos obreros presagian el fracaso de la huelga y dicen que esperan que hoy mismo podrán por esta causa publicarse las ediciones de la tarde.

El edificio que ocupa la Solidaridad Obrera ha estado todo el día y la noche animadísimo. Las comisiones estaban reunidas en una de las salas del Centro, y allí iban acudiendo los delegados de las sociedades obreras adheridas a la Solidaridad que no habían emitido sus votos en la reunión celebrada el sábado último ó lo habían dado condicional.

La mayoría defendía la conveniencia de declarar hoy la huelga general en Barcelona como acto de solidaridad con los obreros bilbaínos. La concurrencia era enorme, pero la expectación más enorme aún.

A las seis de la tarde se supo que las sociedades que habían manifestado opinión favorable a la huelga general eran 22 y 15 las que se oponían.

El ministro de la Gobernación ignora si

la declaración de la huelga de Barcelona ha sido acordada por uno ó más días, y nos ha dicho que el Comité nombrado para la huelga aconseja que sea pacífica.

—En Sabadell, dijones el Sr. Merino, reñan gran disgusto entre los obreros por la disminución de trabajo.

**En Zaragoza.**—Todo el día ha transcurrido con absoluta tranquilidad. Los tipógrafos reanudaron el trabajo en los talleres que acostumbran a trabajar los días de fiesta.

En las estaciones es inusitado el movimiento que se ha producido en las muchas mercancías que se habían acumulado estos días.

**En Bilbao.**—Durante el día la tranquilidad fué absoluta. La población ofrece el aspecto peculiar de los días festivos.

Han sido retiradas las tropas de las calles, quedando solo algunas fuerzas montadas, de la benemérita y guardias municipales y de Seguridad, con tercerolas.

Mucha gente fué a los pueblitos de la costa a pasar la tarde a orillas del mar.

Hoy reanudó el trabajo los obreros fardados, terminándose con esto la situación anormal en la capital, aunque los mineros seguirán en huelga.

### Despedida del general Martitegui

El general D. Vicente de Martitegui, al cesar en el mando de esta tercera región, ha publicado la siguiente orden general:

—Nombrado por S. M. el rey, director general de la Guardia civil, ceso en el mando de esa tercera región y Capitán general, que he tenido el honor de desempeñar.

Debiendo hacerme cargo en plazo breve y perentorio, de mi nuevo destino, me es imposible, como hubiese querido, ir a la capitalidad de esa región a despedirme personalmente de todos los señores generales, jefes y oficiales, de quienes me separo, y de los que conservaré grandísimo recuerdo, por cuanto me han ayudado y han contribuido al éxito de mi gestión.

De la disciplina de esos cuerpos, de su instrucción y de su moralidad, así como de las relevantes cualidades de cuantos ejerce el mando en las distintas jerarquías, he informado detalladamente al prestigio, lo que ilustrado general que me sustituye, en quien seguramente habréis de hallar todos, gallarda muestra de cuán bien se hermanan las arides de la autoridad y la rigidez de los principios militares, con la afabilidad cortés y afectuosa, siempre dispuesta a la concesión graciable que no daña el interés, ni el derecho ajeno, ni perjudica los más altos de la patria y de la misma institución armada.

En cuanto a mí, jamás olvidaré lo que he podido apreciar en todos y cada uno, de confianza en sí mismo, de dignidad y corrección, así en el mando como en la obediencia, y, sobre todo, de conciencia de los deberes, y de fe y entusiasmo por el ejercicio de la profesión.

No necesitan esas brillantes cualidades estímulos para mantenerlas, ni requerimientos para demostrarse, y en tal concepto huelga el consejo y no es precisa la advertencia, ni mucho menos la corrección.

Ceso en mi mando satisfecho de no haber tenido que recurrir a ninguno de esos recursos de que la autoridad tiende a veces que echar mano, para recordar principios absolutos de ineludible cumplimiento. He fiado en el discreto celo de todos, y donde quiera he visto respetar el sentimiento al honor y el empeño de la voluntad en merecer siempre el respeto del subordinado y la estimación y el aprecio del superior.

Grande es mi satisfacción al poder consignarlo así, y que tengáis todos ese justo título al sincero afecto con que de vosotros se despidió el que hasta hoy ha sido vuestro capitán general.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

siguientes: Encargar a la Guardia municipal la formación de una estadística de las casas que desaguan en las acequias mencionadas, y hacer saber a los vecinos de las barriadas marítimas que queda prohibido terminantemente que arrojen a la vía pública basuras ni aguas sucias, apercibiéndolos, para el caso de que contravenzan esta orden, con fuertes multas.

El Alcalde ha dado las órdenes oportunas para que desaparezcan a la mayor brevedad las tiendas donde se venden ropas usadas instaladas en las espaldas de la Pescadería.

Ayer visitaron los Sres. Moreno y Torres Babi la fábrica de abonos animales denominada «La Caldera», situada en Mislata.

Encontraron en la fábrica grandes deficiencias, pues las operaciones se hacen de la manera más primitiva; notaron también en los alrededores grandes charcas, de las cuales se despiden un olor insoportable.

En vista de ello, y considerando que falta el agua, tan necesaria en esa clase de fábricas, el Sr. Moreno anunció que adoptará acuerdos para mejorar cuanto sea posible la situación especial del local, haciendo que se coloque en forma higiénica, sin olvidar no solo el departamento donde se verifican las autopsias de los animales, sino los hornos, los secaderos y las cañerías que llevan los líquidos y la sangre a una balsa, que también hay que sanear.

El Sr. González Solesio, en cumplimiento de lo convenido con el Gobernador civil, ha visitado ya al propietario de la finca en donde está instalada la casa de Correos para pedirle la inmediata construcción de los urinarios y lavabos en el jardín del citado edificio, cumpliendo las órdenes dictadas por el Gobernador civil y el inspector de Sanidad en su visita a dicho centro.

El Gobernador civil Sr. Moreno, con el inspector provincial de Sanidad, celebraron ayer tarde una conferencia con el director de Sanidad marítima Sr. Pellicer, tratando de la adopción de varias medidas sanitarias.

Esta tarde han proseguido su inspección sanitaria los señores Gobernador y Alcalde con los inspectores provincial y municipal, habiendo visitado la Cárcel de mujeres y niños.

Desde mañana funcionará el tren Coubille en Pueblo Nuevo del Mar. La empresa del ferrocarril Central de Aragón ha concedido ya el correspondiente permiso para que puedan cruzarse las vías desde las ocho de la noche a las cinco de la mañana.

El vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Martínez Aloy y el inspector provincial de Sanidad Sr. Torres Babi, han visitado esta mañana el Hospital y los hospicios de Beneficencia y Misericordia.

En el primero de dichos establecimientos se ha habilitado un local, completamente independiente, para someter a observación a los enfermos de nueva entrada, y otro local, rigurosamente aislado, para los casos de cólera que pudiera haber hasta su traslado al hospital de epidemias.

En las casas de Misericordia y Beneficencia, además de escocetos estufas de desinfección y de haberse puesto en práctica cuantas medidas higiénicas la ciencia aconseja, se han habilitado dos locales aislados por si nos visitara el huésped del Ganges convertidos en hospitales de coléricos para los aislados.

Los Sres. Martínez Aloy y Torres Babi visitarán otro día el Manicomio de Jesús.

El señor Gobernador, acompañado del inspector provincial de Sanidad, ha visitado esta tarde el Asilo de mujeres y algunas calles de las que vive hacinada la población obrera.

Mañana irán a Alberique y a Carlet.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

de los ojos en la casa de Socorro de Ruzafe.

Ha quedado ocho días sobre la mesa la solicitud de los maestros horneros, en la que piden se les escorpíe del arbitrio por conducción de pan a domicilio.

Se ha acordado construir por administración una cunbeta para el lavadero de Nazaret, y ha vuelto a comisión un dictamen sobre construcción de una casa en la calle Prolongación de la de Filipinas.

Licencias para realizar obras.

Han vuelto a comisión los expedientes sobre expropiación de las casas números 10, 12 y 14 de la calle de Ribera y los referentes a la instalación de motores en las calles de Jesús y Garcilaso, y ha quedado ocho días sobre la mesa el dictamen sobre construcción, de oficina, de las aceras que faltan en la calle del Poz del Grao.

Ha vuelto a comisión el dictamen en que se proponía conceder materiales viejos a los vecinos de la calle de Arracapinos para adosar por su cuenta dicha calle.

Se reconocieron los derechos del heredero de D. Joaquín Payá respecto a la subasta del asfaltado de las calles del barrio de Pescadores y se aprueba la liquidación y acta de recepción del adosado de la calle de Corset, así como la expropiación de una parcela en la Gran Vía, propiedad de D. Manuel Puchades.

Han vuelto a comisión los dictámenes proponiendo que de los 875 focos de arco voltaico que comprende el plan general de distribución de este alumbrado, 200 se adquieran del modelo A. E. G. Thompson y el referente a la reorganización de la sección de ingeniería.

Entre los acuerdos que se han adoptado luego hay uno concediendo al Capitán general una parcela de 50 metros en el cuadro de la Cruz del Cementerio para enterrar allí, sin devengar arbitrios, a las clases e individuos de tropa que fallezcan en servicio activo.

En el despacho extraordinario la Alcalde ha propuesto que de las 800.000 pesetas consignadas para la campaña sanitaria se pague al personal de las brigadas nombradas para el saneamiento de los poblados marítimos, y se ha acordado así.

También se pagarán de esta consignación los gastos de los laboratorios municipales, habiéndose acordado así a propuesta del Sr. López.

Ha sido también aprobado el dictamen para el replanteo del parque de Nazaret, y después de algunos otros asuntos de menor interés y de algunos ruegos y preguntas se ha levantado la sesión a las dos y media de la tarde.

**A comparecer.**

Por ignorar sus domicilios y para notificarles una orden del regimiento de caballería de Alcañter, se requiere, con la mayor urgencia, comparezcan en la sección central de Quintas de este Ayuntamiento los soldados en situación de excedentes de cupo que continúan así expresan:

Constantino Hernández Luz, Vicente Carrera Mañiques, José Monforte Escrig, Rafael Lorenzo Selva, Rafael Martín Moreno, Rafael Monil Gascon, Salvador Martí Lacueva, Tomás Ballester Ballester, Antonio Diego Cosin y Manuel Sancho Espinosa.

Por la misma causa y para enterarlos de una orden del regimiento de infantería de España, se cita a Martín Luján Torres, Angel Picozo Cebrán y Juan Ramírez Martínez.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

Con estos combinados de señoras: Números 55, 63, 81, 82, 100, 125, 143, 144, 163, 195, 234, 269, 311, 318, 436, 448, 464, 506, 530, 541, 563, 587, 631, 640, 745, 771, 783, 784, 786, 814, 834, 836, 880 y 881.

Curios sólo de entrada para señoras: Números 60, 65, 78, 86, 100, 101, 104, 105, 125, 127, 131, 146, 170, 172, 202, 212, 213, 223, 236, 238, 257, 317, 399, 402, 461, 490, 528, 552, 575, 625, 638, 642, 649, 666, 668, 689, 733, 841, 890, 891, 915, 936, 1.112, 1.114, 1.165, 1.183, 1.212 y 1.225.

La visita de los reyes El Mundo publicaba anoche una entrevista celebrada con el marqués del Turia por uno de sus redactores acerca del viaje de la reina Victoria a Valencia.

El Sr. Trénor se mostró entusiasmado, pues sabe que todas las clases sociales, el pueblo y los huertanos desean vivamente conocer a la bella soberana. Añadió el marqués que no tiene todavía ultimado el programa del viaje, pues éste ha de completarse de acuerdo con el Gobierno. Quiere que los reyes permanezcan en Valencia el mayor tiempo posible.

Desde la estación, los monarcas irán a la Catedral y visitarán la capilla de la Virgen de los Desamparados, y luego habrá en Capitanía general recepción oficial, que será de damas y de caballeros. Por la tarde del mismo día la reina hará su primera visita a la Exposición.

Para que la soberana conozca todas las clases de flores que hay en Valencia, existe el proyecto de convertir la Exposición en una colosal canastilla. Nunca entraron coches en la Pista de la Exposición, pero la reina lo hará así, siendo recibida por el elemento oficial. Ante ella desfilarán muchas señoras y grupos de huertanos con los trajes típicos del país. El maestro Serrano ha compuesto un precioso himno titulado «La canción del soldado», expreso para ser cantado ante los reyes por toda la guarnición de Valencia.

El Comité de la Exposición prepara grandes festejos, entre ellos una gran Batalla de flores en la Pista. En dicho festejo, el Comité presentará tan sólo el coche que ocuparán los reyes, dejando los demás a cargo de toda Valencia, para que los soberanos vean el entusiasmo que por ellos se tiene en la capital valentina. Además tiene el proyecto de invitar a los monarcas a una comida de gala en la Exposición y a un baile en el Gran Casino. También se celebrará corrida de toros regia, adornándose la plaza con gran profusión de flores.

El citado periódico termina su información tributando grandes elogios al marqués del Turia, reconociendo la labor altamente patriótica y meritoria que realiza por su región, y concluye con estas palabras: «¡Ojalá imitases muchos al Sr. Trénor en muchas regiones!»

### Noticias locales

Hoy hemos tenido horizonte nuboso e intervalos, temperatura media de 24 a 27°, que ha llegado a 35° en el máximo, brisa Noroeste, presión barométrica de 763 mm. y humedad relativa de 80°.

En la comandancia de Marina se ha recibido el siguiente despacho del Instituto Central Meteorológico.

«Faltan todos los telegramas del Atlántico. Parece que las presiones elevadas, situadas por el golfo de Vizcaya, se debilitan. La borrasca del Mediterráneo se aleja hacia el N. Persiste un área de presiones débiles al S. de las costas de Marruecos.»

Como ya hemos dicho repetidas veces, el venerable Prelado de esta archidiócesis, Dr. Guisasaio, desde Gijón-Somio, donde se encuentra, se trasladará mañana a Vich para asistir al Congreso de Apologética que ha de celebrarse con motivo del centenario del ilustre filósofo Jaime Balmes y a las solemnidades preparadas con tal motivo.

El día 14 del actual se hallará de regreso en Valencia el señor Arzobispo, emprendiendo el día 17 la Santa Pastoral Visita, que practicará en Bétera, Náquera, Serra, Moncada, Alfara del Patriarca, Benifarsig, Masarrochos, Rocafort y Godella. Después de asistir a la apertura del curso de 1910-1911 en el Seminario, S. E. continuará la Santa Visita en varios pueblos de los arciprestados de Moncada y Valencia.

En Sueca se verifican con gran lucimiento las fiestas de la Santísima Virgen de Sales. Ya antes de comenzar el cumplimiento del programa oficial de los festejos comenzó el novenario que costea donña Josefa Boltrán, viuda de Ferrando, cuyos sermones se confían al grandilocuente orador sagrado Dr. D. Luis Calpena. El templo se llena diariamente, y tal fama ha adquirido en sus filosóficas conferencias el ilustre Rector de San Francisco el Grande, que de los pueblos vecinos acuden a escucharlas, más que a oír, las personas más cultas e intelectuales de dicha hermosa región.

Anoche se inauguró la tómbola, y a juzgar por sus comienzos el Santo Hospital de aquella ciudad recibirá cuantiosos beneficios debidos al desprendimiento de los donantes de regalos con dicho piadoso fin y a la generosidad de los que a la tómbola acuden a contribuir con su óbolo a obra tan humanitaria.

El jueves próximo, día de la fiesta mayor, será Sueca el punto de reunión de las principales familias de los pueblos de la Ribera.

Un lamentabilísimo suceso se desarrolló ayer al medio día en la plaza de la Constitución, precisamente a la hora en que más concurrido está los días de fiesta dicho punto. Hubo vivas y mueras para el gusto de los partidos extremos de la derecha y de la izquierda, repartiéndose entre los grupos que tomaron parte en el incidente bofetones y garrotazos.

En el momento de la refriega se presentaron el cabo de la Guardia municipal Ignacio Martínez y el guardia núm 187, quienes procuraron apaciguar los ánimos y disolver los grupos de combatientes, que entre todos ascenderían a 25 ó 30.

Los guardias tuvieron que luchar a brazo partido, y los contendientes, al ver que defendían a algunos de sus compañeros, huyeron, dispersándose por las calles adyacentes a la del Salvador.

Después de realizar todo género de esfuerzos, consiguieron los municipales dispersar a los combatientes, deteniendo a dos de ellos, llamados Luis Botella Ara, de 16 años, y Terencio Paig Peyró, de 19, los cuales fueron puestos a disposición del Gobernador civil.

Pocos momentos después se presentó en la casa de Socorro de la Glorieta un joven, llamado Hermenegildo Blat Benlloch, de 19 años, de oficio pintor de abanicos, al cual se le curaron dos heridas contusas en la región frontal que interesan los tejidos blandos y que fueron calificadas de leves.

Según manifestó dicho individuo, le infirieron las heridas en la plaza de la Constitución.

La alarma producida por las voces que de los grupos salían fué grande en los alrededores de las calles en donde se desarrollaban los sucesos y las adyacentes a la plaza de la Constitución. Hubo carreras, sustos y cierras de puertas, que contribuyeron a que la alarma fuese mayor. Y gracias a la intervención

de los citados cabo y guardia municipal, a quienes también alcanzó algo del combate, no hubo ninguna desgracia que lamentar, pues la refriega quedó reducida solamente a garrotazos.

Por el buen nombre de Valencia esperamos que no se repitan sucesos como el ocurrido ayer.

Hoy ha fundado en nuestro puerto el crucero de guerra italiano *Giovanni Bausan*, procedente de Spezia y Barcelona.

Dicho buque, de casco de acero, tiene 81 metros de eslora, 13 de manga y 5'93 de puntos.

Desplaza 3 547 toneladas, la fuerza de sus máquinas es de 6 470 caballos y su velocidad de 17 millas por hora, a tiro forzado.

Está dotado de dos cañones de 25 centímetros, seis de 15, de pequeño calibre, siete ametralladoras y tres tubos lanza torpedos.

Tiene dos palos y dos chimeneas, y su dotación es de 264 hombres, al mando del capitán de navío D. Arturo Triangi.

Bienvenidos sean los marinos italianos.

El cónsul de España en Cetta advierte que sería conveniente evitar por medio de una publicidad oportuna, el viaje a aquella población de los españoles que acostumbraban a ir allá atraídos por los beneficios de las vendimias, toda vez que la cosecha será en el presente año muy reducida, debido a las enfermedades que han atacado a la vid y por consiguiente habrá pocos jornales que ganar en la temporada que se acerca.

Trátase de que la manifestación que los fieles de Agres y pueblos inmediatos celebran todos los años el día 8 de setiembre al santuario de la Virgen Santísima, Patrona de la población, se aproveche este año para la celebración de un *aplech*. La idea, según se nos dice, ha sido acogida por aquellos católicos con gran entusiasmo.

A pesar de los desinfectantes, los que pasan el camino del Grao por junto a la acequia que discurre por el lado del llamado Horno de Figueyas, vense obligados a taparse las narices.

Creemos que la desinfección resultaría eficaz si se hiciera arrojando a dicho trozo de sumidero diariamente un kilo de sulfato de cobre en grano ó un capazo de cal.

También llamamos la atención sobre la existencia de un perro muerto que está ya hace cinco días en la acequia de Gas, del Cabañal, junto al puente de la calle de la Reina.

Purificar la sangre con el gran depurativo Enolator Zarza Costas. Farmacia Vinda Costas, (bajo la torre Sta. Catalina).

Unos estimados suscritores del Grao nos escriben dándonos cuenta de que ha causado mala impresión el que en la reciente visita de inspección sanitaria girada a aquellas poblaciones marítimas, se hayan olvidado las autoridades de echar una ojeada al barrio de Almodóvar, donde, entre las calles de San Pascual y Fortuna, hay al descubierto un trozo de acequia, verdadero foco de inmundicias, cuyo pestilente olor llega a infundirnos todos los alrededores hasta la calle de Chapa del Grao. Es de esperar que se tome nota de esta denuncia y se den las órdenes oportunas para que se cubra la expresada acequia.

LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10. Siguen siendo sus mejores los mejores, Negros indestructibles.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Señor administrador de Correos, 380'38 pesetas; D. Domingo López, 98'83; D. Salvador Sánchez, 88'93; D. Tomás Alvarez, 35'28; D. José Soler, 1.566; D. José María Ordeig, 1.000; D. José Martínez, 98'80; don Miguel Mayol, 388'12; señor jefe de Telégrafos, 497'93; D. Antonio Campos, 139'20; D. Salvador Aznar, 289'92; D. Pascual Martínez, 974'50; D. Juan Garrido, 21.857'81; Clases pasivas, 22.000; D. Jesualdo Pellús, 194'15; D. Juan Solís, 187'73; administrador núm. 13 de Loterías, 903; y D. Jesualdo Pellús, 35'20.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

El vapor *Conalejas* ha conducido hoy de Barcelona 502 pasajeros.

En Dos Aguas se pelearon el pasado año varios vecinos de aquella población, por cuestiones de la localidad.

De la refriega resultó herido de arma de fuego José Gran José, y la autoridad judicial procesó, como autores de las lesiones infligidas a dicho individuo, a José Plá Carrón, Manuel Vicente y José Sanz, que se han sentado hoy en el banquillo de acusados, siendo defendidos por D. Evaristo Crespo Azorín.

En representación del fiscal ha ocupado la banqueta de la acusación pública don Juan Tormo Artés.

Casi todos los niños de ambos sexos están anémicos y necesitan un tónico reconstituyente poderoso e inofensivo, siendo el mejor el Dinamógeno Saiz de Carlos.

No comprar máquinas parlantes sin conocer antes los Gramófonos de la Compañía Francesa del Gramófono en el Salón Cuesta, Droguería de San Antonio, esquina a la calle de la Erilla, y Bazar Horán-dez, calle de la Paz.

En breve quedará abierta la matrícula de la Sociedad coral «El Micalet» para las clases que sostiene la misma, como son: Clases de Solfeo, Piano, Canto, Armonía, Violín, Guitarra, Bandurria, Laud y Mandolinata.

En el curso del año anterior el distinguido maestro y director D. Manuel Coronado, discípulo de D. Salvador Giner, alma de esta Sociedad, fué digno de unánimes aplausos, elogios y felicitaciones, que por doquier se oían, por la despejada inteligencia, acierto y buen método de enseñanza que en general ha tenido para sus alumnos y alumnas.

En la clase de Instrumentos de cuerda está al frente el conocido profesor D. Enrique Nacher, discípulo del maestro Sr. Tárrrega.

Para auxiliar al director Sr. Coronado hay un subdirector, D. Ricardo Dasí, joven entusiasta y entendido en la enseñanza que viene gozando de inmensas simpatías de cuantos le rodean. En prospectos que se repartirán al efecto se darán detalles completos de las clases.

Nuestro querido amigo el capitán del regimiento infantería de Mallorca núm. 13, D. Salvador Campos de Orellana y Peacocke, ha ascendido a comandante. Es de nuestra enhorabuena, así como a su distinguida familia, y hacemos votos por que tan bizarro jefe así quede entre nosotros.

Uberuaga de Uvilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídale Memoria y guía. Se remiten gratis.

Os darán gratis en droguería S. Antonio, Sobre-Revelador que enseña manera obtener cutis puro y fino con cáscara de huevo.

Según real orden recibida en el Rectorado de esta Universidad, en lo sucesivo dejarán de percibirse en todos los establecimientos de enseñanza dependientes del ministerio de Instrucción pública, absolutamente cuantos derechos en metálico han venido ingresando en las Cajas y secretarías de dichos centros. Se exceptúan de esta soberana disposición los derechos de exámen hasta que en los próximos presupuestos sean compensados por un aumento en los sueldos del profesorado.

En el convento del Santo Espíritu de Monte (Gilet), se celebrará el 11 al 17 del actual una tanda de ejercicios espirituales para sacerdotes. En la estación de Sagunto habrá coches para conducir a los ejercitantes al convento.

Esta noche, a las nueve y media, se reunirá en el Ateneo Mercantil el Jurado mixto de patronos y obreros del puerto de Valencia.

En la calle de Vinates existe un salón destinado a baile, en el que dos ó tres noches a la semana se promueven escándalos de tal naturaleza, que impiden a los vecinos honrados asomarse a los balcones y hasta conciliar el sueño, como no sea de las tres de la madrugada en adelante.

Una comisión de vecinos nos ha visitado esta mañana, rogándonos llamemos la atención del Gobernador sobre este abuso, ya que los agentes de la autoridad, a quienes los han denunciado diferentes veces, no les han hecho caso.

Copias a máquina de toda clase de escritos, Paz, 17, casa «Yost».

LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10. Los algodones son los mejores, como siempre. Negros indestructibles.

Para vinos de mesa y licores selectos, Martínez Ymbert, Pascual y Genis, 13.

Ayer tarde se efectuó en Sueca el entierro de D. Manuel Fabiá Sevilla, resultando el fúnebre acto una verdadera manifestación de duelo, en la que tomaron parte todas las personas de posición y arraigo, y el elemento popular. La caja mortuoria de ébano con molduras y adornos de talla, fué conducida en hombros de parientes y amigos del finado, cuya pérdida ha sido hondamente sentida en aquella entrañable ciudad por las relevantes dotes que adornaban al que ha sido llamado a la mansión eterna.

El clero acompañó al cadáver hasta el cementerio. Presidieron el duelo el director espiritual del difunto, el alcalde señor Serrano, el diputado a Cortes Sr. Peris Mencheta y algunos parientes del difunto. Reciba la apenada familia de Fabiá nuestro más sentido pésame, por la aflicción en que la ha sumido la desgracia y en cuya aguda pena tomamos una parte muy viva.

En la noticia que publicamos el sábado anunciando la becerra que los empleados en ferrocarriles celebraron ayer en la plaza de Toros, dijimos que saldría a recoger la llava un profesor de equitación, y como legalmente sólo pueden ostentar este honroso título los jefes y oficiales que pertenecen al cuerpo de Equitación militar, debemos deshacer el error, participando a nuestros lectores que ninguno de dichos señores oficiales ha tomado parte en la becerra de referencia.

El señor presidente de la Junta local de Emigración, nuestro distinguido amigo D. Antonio Espinós, nos ruega hagamos público que por real decreto inserto en la *Gaceta* el 31 de agosto último, ha quedado prohibida la emigración al Brasil con pasaje gratuito, incurriendo en las responsabilidades que determinan la ley y reglamento vigentes sobre emigración los que directa ó indirectamente quebrantaren dicha real disposición.

## LA HERNIA SU CURACION! UN INVENTO VERDAD

La Hernia (quebradura) no se cura en ningún país del mundo con bragueros eléctricos, neumáticos, impermeables, parches, etc. Asegurar la curación con estos procedimientos es un engaño. El Instituto Moderno de Madrid, plaza de Santa Ana, 11, GARANTIZA la curación de la hernia más antigua y voluminosa, con el gran invento Brinsson, y lo somete al exámen de todos los señores médicos. El vendaje Brinsson, última palabra de la ciencia, EVITA todos los peligros, permite los trabajos más rudos, es invisible, cómodo y el más económico del mundo. El vendaje Brinsson, que no se parece a ningún otro, ha sido aprobado por toda la clase médica, porque asegura la tranquilidad del herniado. El Instituto Moderno de Madrid es el único en España para el tratamiento científico de la hernia y el único que garantiza de una manera verdad la contención de la más antigua y rebelde. Los niños se curan fácilmente. —Faja ventral, modelo premiado, para señoras y caballeros de vientre delgado y caído. —El gran especialista y Director del Instituto Moderno, estará en VALENCIA desde el lunes día 5 del actual, hasta el domingo día 11, visitando en el HOTEL INGLESE, pasaje Pipalá, de once a cinco de la tarde. —La Faja Brinsson, es la única en el mundo para la curación de los vientos delicados y voluminosos.

«FOLLETOS GRATIS»

### Sucesos

Sobre el crimen de Monte-Olivet. —A las cuatro de la madrugada han marchado a Monte-Olivet el juez Sr. Amariillas y el actuario Sr. García, regresando a las doce del día.

Han practicado varias diligencias en las inmediaciones del punto en que fué muerto José Roca fall, tomando gran número de declaraciones y deteniendo a los labriegos, que han sido conducidos a la cárcel.

Parece que contra éstos no resultan cargos, pero su detención puede aportar luz al sumario.

También parece que los dos primeros que fueron detenidos resultan muy comprometidos.

Esta tarde se ha constituido el juzgado en la Cárcel-Modelo, ampliando la declaración de los detenidos y celebrando carceos.

Atropello. —Un tranvía eléctrico ha atropellado esta tarde en el camino del Grao a un niño de 14 meses, llamado Vicente Pons Climent, resultando la infeliz criatura con heridas graves en el pie izquierdo y en diferentes partes del cuerpo.

Ha sido curado en la casa de Socorro de la Glorieta, pasando luego al Hospital en vista de su grave estado.

El suceso ha causado penosa impresión en los viajeros que ocupaban el convoy de referencia.

Cadáver. —En el término municipal de Vallada, junto al puente de Tarrasas, ha

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana martes día 6, en la capilla del convento de María Reparadora (calle del Gobernador Viejo) de esta ciudad, y en la iglesia parroquial de la villa de Silla, serán en sufragio del alma de El Ilmo. señor Don Antonio Suárez y Rodríguez que falleció el día 6 de diciembre de 1907. Su viuda e hijos suplican la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Los Excmos. e Ilmos. señores Arzobispo de esta diócesis y Obispos de Loryma y de la Seo de Urgel han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Academia Cabanilles 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA. Alumnos internos, medio pensionistas y externos. Se reciben encargos de matrícula en la secretaría de la Academia, de ocho a doce. PALAU, 14

Instituto preparatorio militar. Plaza Santa Cruz, 2, pral. Preparación ingreso Academias Militares, admitiendo alumnos 10 años aunque solo aprobada 1.ª enseñanza, proporcionando libros, pago matrículas y derechos exámen, poniéndose condiciones ingresan edad 14 años. Apertura curso 15 setiembre. Matrículas y detalles de los cursos 11 a las 13 y de las 17 a las 18.

Academia VIGIL. Preparación para carreras militares, correos y telégrafos. Clases de correos y telégrafos para señoritas. Secciones especiales para Ingenieros y Químicos. Apertura del curso el 1.º de setiembre. Plaza Horno de San Nicolás, 1, 2.º

Colegio--Academia de San Fernando de 1.ª y 2.ª enseñanza y carreras especiales. POETA QUEROL, 3, todo el edificio. Director: D. Fernando Granel. Este Colegio dispone de clases ventiladas e higiénicas para las diversas enseñanzas en el recreo y un despacho y ventilado dormitorio. Quedan establecidas las clases siguientes: PRIMERA ENSEÑANZA GRADUADA: Párvulos, elemental, semisuperior y superior. Segunda ENSEÑANZA: Comprende el repaso de todas las asignaturas del Bachillerato, además la carrera del Magisterio; Pilotes los peritajes: Mercantil, Químico-Industrial y Matemático; Idiomas: Inglés, Italiano y Alemán; Dibujo en sus distintos ramos y Pintura; Música, solfeo, piano y violín; Gimnasia, Taquigrafía y Mecanografía. Todo el profesorado es titulado y con gran provecho devolviera a los alumnos e inspector que acompaña y vigila a los alumnos de 2.ª enseñanza en el Instituto. De los 174 exámenes verificados en el curso de 1908 al 1909 no obtuvieron la calificación suspensos ningún alumno y un 40 por 100 de notas y en el de 1909 a 1910 de 180 solo 3 han obtenido la nota de suspenso y un 40 por 100 de notas. Se reciben encargos de matrícula. Internos, mediopensionistas, permanentes y externos. NOTA. Departamento para señoritas dirigido por doña Teresa Jorge de Granel.

El triunfo de la honradez, de la virtud y de la verdad. El Sr. Roca fué estropeadamente aplaudido. Puso fin al acto el Sr. Simó, jefe provincial de los legitimistas, en un elocuente discurso, que fué también muy celebrado.

No ha sido identificado. Muerte repentina. —Un anciano de 63 años, llamado Carmelo Garnería Illgo, falleció ayer tarde repentinamente en su domicilio de la calle de Cubells. El juzgado instruyó las correspondientes diligencias. Atropellos. —Ayer fueron atropellados por los tranvías eléctricos Federico Gregori Benloch, José María Tortosa y Juan Criado.

Afortunadamente las lesiones que sufrieron los tres fueron calificadas de leves en la casa de Socorro. Accidentes. —En la casa de Socorro del Puerto han sido atendidos hoy Francisco González Morgado, de 14 años, de una herida contusa en la nariz y una contusión en el ojo derecho, y Ricardo Costa Tolosa, de 25 años, de una luxación en la pierna derecha.

CONFERENCIA NOTABLE. En el Colegio de Vocaciones eclesiásticas de San José dió ayer tarde su anunciada conferencia el acaudalado magistrado de la Catedral de Sevilla, Dr. D. José Roca Ponsé. La fama de cultísimo escritor, pensador profundo, docto publicista de que viene precedido tan elocuente orador, hizo que acudiese a oír su autorizada palabra numeroso y distinguido público, en el que había gran representación del partido jaimista de esta ciudad. No nos es posible dar una síntesis siquiera de la notabilísima conferencia del señor Roca, porque es imposible resumir tan hermosa oración, que duró más de una hora, y fué escuchada con visible placer por la concurrencia, la que en varias ocasiones manifestó al orador deseos de que no terminara. El Sr. Roca, después de manifestar su complacencia por hallarse en Valencia y justificar su presencia en la tribuna, indicó el por qué de su conferencia, ya que hablaba a un público compuesto en su mayoría de fuerza política. «Así como el apóstol San Pablo predicaba en Areopago y San Pedro en las calles de Roma, el sacerdote de hoy—dijo el señor Roca—debe predicar en todas partes, dicar el Evangelio a los hombres.» Afirmó luego que sin Dios es la política el demonio. Estudió la significación y carácter de la comunión tradicionalista. Estudió a continuación y muy suscitadamente la figura de Balmes, recordando la enemiga se debe argüir con argumentos de la misma clase, y si utiliza puehetazos, de sean los nuestros los más fuertes y más rá fuerza, sino el proclama el derecho de la avendría a una República que confesase a párquico que lo persiguiese. Sois la única Italia no veo católicos, en Francia les veo religiosos, cantando el Magnificat. ¡Vos! Hizo una pintura caricaturesca del sufragio universal y del mecanismo de las listas son demócratas y amantes de la verga, grande y robusta, pero vestida a la moderna; y tras de cantar en briosos párrafos la inmortalidad de la Iglesia y del nacionalismo, excitó a los legitimistas valencianos a que utilicen el arma que supone la para darse a conocer a sus oenigios, terminó afirmando que el triunfo de ellos será

En el Real Colegio de Corpus Christi se celebrarán mañana 6 del corriente, misas en sufragio del alma de LA SEÑORA Doña María de los Desamparados Cebrian de Iriarte que falleció el 6 de septiembre de 1881. Su hijo, nieto, nieta política y biznietos, suplican y agradecerán la asistencia a sus parientes y amigos.

Todas las misas rezadas que se celebrarán mañana martes 6 del corriente, en las alturas mayores de las Reales Capillas de Nuestra Señora de los Desamparados, Virgen del Milagro y parroquia iglesia de San Tomá, como igualmente en el altar de Nuestra Señora de la Saleta de la misma parroquia, serán en sufragio del alma de EL SEÑOR D. Tomás Trénor Keating que falleció en igual día del año 1858.

Todas las misas que se celebrarán mañana 6 en la parroquia de San Juan del Hospital, serán en sufragio del alma de EL SEÑOR Don Francisco Greus Martínez. Sus hijos agradecerán la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—San Esteban, en la QUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia del Pilar y San Lorenzo; se desahogan las cinco y media de la mañana y se reanuda las siete e la tarde. ADORACION NOCTURNA.—Sagrada Familia. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Covadonga, en el Salvador.

Sección de espectáculos. Funciones para mañana. SALÓN ROMERA.—San Vicente, 106.—Por la noche a las 8.—La vara de alcalde.—A las 7.—El cura del regimiento.—Por la noche a las 9.—El teatro.—A las 10.30 (especial) El cura del regimiento y Amar la gloria.

Francisco Ferrero.—Médico. Enfermedades secretas, de la matriz y de la infancia.—Consulta de once a una. Gratis: los sábados de siete a ocho.—Avenida, 19, entresuelo.—Avisos nocturnos. Príncipe Alfonso, 16.

El arriendo de la plaza de Toros

Habrán visto los señores diputados provinciales que las Provincias, El Mercantil Valenciano, El Pueblo y La Correspondencia de Valencia coinciden en el pensamiento que les merece el arriendo de la plaza de Toros...

Asociación Valenciana de Caridad

Resumen del mes de agosto. Tenemos a la vista los datos que esta Asociación nos remite y que gustosos transcribimos a continuación:

Como nuestros lectores podrán ver, sigue esta Asociación cumpliendo su cometido a pesar de contar con escasos recursos para el gasto que supone tan numeroso racionado.

No hay que olvidar que Valencia tiene en la actualidad la primera Asociación de Caridad que existe en España y debemos todos procurar que sirva siempre de modelo.

Ya que nos ocupamos de la Asociación de Caridad, aprovechemos la ocasión para dar cuenta a nuestros lectores de un rasgo que demuestra bien claramente lo que es el sentimiento de humanidad en los valencianos.

Existe una Sociedad humorística titulada El Tró, que su finalidad, como su nombre indica, solo tiene por objeto divertirse, celebrando todos los años por esta época giras y meriendas, a las que acuden todos los socios.

TEATROS

SERRANO.—Los hermanos Nadal, esa tiple y ese tenor de los que tantas veces nos hemos ocupado con aplauso, pues su paso por los principales teatros de España ha sido una verdadera marcha triunfal.

UNA BUENA ACCION

Es dar a conocer los maravillosos polvos Louis Legras, que obtuvieron un premio único en la Exp. Univ. de París 1900 y calman en menos de un minuto los accesos más violentos de asma, catarro, sofocación y la tos de bronquitis crónicas.

Agencia Mancheta

Por Telégrafo y Teléfono. El Consejo de ayer. El ministro de la Gobernación se celebró Consejo de ministros, que duró dos horas y media.

discurso, dijeron más tarde que fue elocuente, hermoso y profundo.

A propuesta del Sr. Merino se acordó conceder un amplio voto de confianza a los señores Canalejas y García Prieto, para que resuelvan y redacten la Nota-contestación, si creen oportuno enviarla a Roma.

Se habló luego de la Exposición Artística que se celebrará en Turin, autorizando a los Sres. Calbetón y Burell, para que propongan al comisario régulo que ha de representar a España en dicho concurso.

El Sr. Calbetón expuso el informe del Consejo de Obras públicas, favorable al pliego de condiciones del proyecto de saneamiento de Madrid, que al propio tiempo tiende a conjurar la crisis.

El Sr. García Prieto dió cuenta de algunos asuntos interiores de su departamento, y el ministro de Hacienda sometió a la aprobación de sus compañeros dos proyectos de crédito que fueron aprobados; uno relativo a Sanidad pública, que pasará a informe del Consejo de Estado con carácter de urgente, y otro para socorrer a los damnificados por las tormentas de Zaragoza.

Finalmente, se ocupó el Consejo del cólera, conviniendo en que las noticias que se tienen son más satisfactorias.

Los ministros de Gobernación y Estado dieron cuenta del estado de las huelgas de Bilbao, Zaragoza y Barcelona, conviniendo, según las noticias oficiales que se tienen, en que mañana se reanudará el trabajo en las tres capitales citadas.

Después del Consejo de ministros, estos, invitados por el Sr. Canalejas, almorzaron en Lhardy. Durante la comida no se habló de política por acuerdo unánime de los comensales, que se creían con derecho a un rato de honesta expansión, después de un Consejo de más de horas, en que tantas y tan diversas cuestiones se habían tratado y todas de importancia.

El Sr. Merino nos recibió anoche, y dijónos que, según los datos oficiales de las elecciones, tienen mayoría, consiguiendo el triunfo hasta ahora; por lo que, el ministro Sr. Pío; por lo visto, el conservador Alas Pumarino; el adicto D. Inocencio Fernández y el republicano Bailla. En Zaragoza lleva mayoría el Sr. Romo, independiente, y en Vendrell, Carner, republicano.

Telegrafan de San Sebastián que el rey recibió en audiencia a los embajadores de Italia y de los Estados Unidos. Las reinas pasaron a pie, llegando hasta la playa para ver a los infantes.

El embajador moro El Muazza estuvo ayer tarde en el ministerio de Estado, celebrando una conferencia diplomática con los Sres. Canalejas, García Prieto y el alto personal de dicho ministerio.

El Muazza, a quien acompañaban dos secretarios moros, amplió la Nota del sultán. La conferencia duró media hora. El Sr. García Prieto le hizo al embajador moro algunas observaciones muy importantes, comunicándole que se enviará la contestación a dicha Nota, al sultán Muley-Hafid, advirtiéndole al propio tiempo que la contestase sin dilación de ningún género.

Por el ministerio de Estado se ha telegrafado al cónsul de España en Pau, ordenándole que averigüe si es cierto el rumor circulado de la aparición del cólera en Lourdes, donde, según se dice, han ocurrido dos casos.

Esta información es tanto más interesante cuanto que en Lourdes hay en la actualidad dos peregrinaciones católicas procedentes de Navarra, y con este motivo la alarma es grandísima.

El Dr. Cortezo se ha ofrecido incondicionalmente al Sr. Merino, y éste le ha contestado agradeciendo y aceptando tan útiles servicios.

Quedaron instaladas, y han comenzado a funcionar con toda regularidad, las estaciones sanitarias instaladas por el Gobierno en las fronteras de Francia, Portugal y Gibraltar.

Según las noticias oficiales recibidas de Italia, del 1.º al 2.º han ocurrido en Bari 11 invasiones, un caso sospechoso y 11 defunciones. En Foggia, nueve casos y siete defunciones. Del 2.º al 3.º en Bari ocurrieron 14 casos y ocho defunciones, y en Foggia, siete casos, un sospechoso y ocho defunciones.

El ministro de la Gobernación, señor conde de Sagasta, ha celebrado una conferencia de tres horas con los inspectores de Sanidad, acordando varias medidas de previsión.

El Liberal.—Se ocupa de la cuestión de consumos en Madrid. La Mihanra.—Trata del drama de adulterio ocurrido en Guadarrama y sale a la defensa del marido ultrajado, inspector del cuerpo de Policía D. Francisco Coll Gotarredona.

El País.—Dice a Canalejas que no fue en su buena suerte, pues ésta vuelve tornadiza. Le dice que nada ha hecho durante el verano sino vivir, que no es poco.

San Sebastián.—A la jira republicana celebrada en Deva, concurrieron más de 4.000 individuos. También asistieron los Sres. Lerroux y D. Toribio Sánchez.

Granada.—Los últimos datos recibidos referentes a las elecciones de diputados a Cortes en los distritos de Guadix y Motril dan el triunfo a los candidatos Sres. Manzano y Romero, adictos.

Sevilla.—Una persona respetable del pueblo de Dos Hermanas disparó un tiro contra un vecino, hirándole gravemente. Se ignoran las causas, las cuales se reservan.

De Gijón. En la plaza de Toros se celebró ayer un mitin de protesta contra los policías que apalearon a los obreros. Asistió mucho público, a quien dirigió la palabra el apaleado Quintanilla, que relató los hechos.

Bilbao.—Ha sido puesto a disposición del gobernador civil un niño de 12 años, mudo, hijo de un huelguista. Dicho niño ha sido conducido al gobierno por un vecino que lo recogió y que cansado del tiempo que pasaba sin que su padre lo reclamase, lo echó a la calle.

Bilbao.—Ha sido puesto a disposición del gobernador civil un niño de 12 años, mudo, hijo de un huelguista. Dicho niño ha sido conducido al gobierno por un vecino que lo recogió y que cansado del tiempo que pasaba sin que su padre lo reclamase, lo echó a la calle.

De Barcelona. Las noticias que recibió ayer el Gobierno—ha dicho el jefe del mismo—eran tremendas. Ello motivó que a última hora nos reuniésemos en Gobernación los Sres. Merino y Aznar para el cambio de impresiones.

De Norte América. New York.—Los trasatlánticos procedentes de Europa serán sometidos a rigurosa cuarentena con motivo del cólera. —Por distintas causas gran número de millonarios yanquis se ven obligados a viajar confundidos con los emigrantes.

De Italia. Roma.—Se dice que ayer mañana sufrió nuevo ataque de apoplejía Mencher, siendo su estado grave. —De ayer a hoy se han registrado en la Palla 19 invasiones y 13 defunciones por causa del cólera.

Desde Barcelona. Barcelona 5, 14-40. La huelga general. El aspecto de la población es el normal. Desde primera hora de la mañana circulan los tranvías y en la mayoría de fábricas y talleres se trabaja, lo mismo que en las obras particulares.

El general ha anunciado que saldrá en breve para la capital del Principado. Todo esto ha dado origen a sabrosos comentarios. Hay quien ha dicho que cuando las autoridades de una provincia ó de un distrito se enteran de lo que en ellas ocurre por conducto del Gobierno, reaparece la célebre aurora boreal de los tiempos de Rivero.

Desde Bilbao. Los huelguistas de Bilbao—nos ha dicho el Sr. Canalejas—me han telegrafado rogándome interceda con aquellas autoridades para que sean puestos en libertad los detenidos anteayer.

Más de lo que dice Canalejas. También piden los obreros de Bilbao que gestione el capitán general autorice el mitin que proyecta celebrar la Federación obrera. Yo les he contestado que he puesto la petición en conocimiento de la mencionada primera autoridad, para que la estudie y resuelva.

El gobernador civil de Oviedo ha telegrafado negando que la policía apalease en Gijón a honrados obreros. Los que han dado origen a estas falsas noticias son dos anarquistas que han venido sosteniendo la huelga con sus predicciones y que escitaron a los obreros a que acudieran navaja en mano al cuartelillo para asesinar a los agentes de la autoridad.

Ha negado el Sr. Canalejas que el rey tuviese el proyecto de visitar Galicia. También el gobernador de La Coruña ha telegrafado negando que exista allí excitación al saberse que no va allí el rey.

De Bilbao. Los huelguistas han pedido hora al capitán general para celebrar una reunión a fin de tratar de reanudar el trabajo el próximo miércoles. En la Casilla se ha verificado hoy el reparto de socorros a los huelguistas, a razón de una peseta cada uno. Se han repartido unos 300 pesetas. Han faltado muchos.

De San Sebastián. El rey ha firmado los siguientes decretos: Rectificando el tratado de propiedad literaria con Alemania. Creando la medalla conmemorativa del Sitio de Astorga.

De Palma. El general Sr. Luque muéstrase partidario de que se derriben las murallas. Cree que el ayuntamiento debe construir cuarteles, evitando que la tropa se aloje en conventos que no reúnen condiciones. No considera conveniente una acción armada de España en Marruecos.

De Francia. Chambery.—Después de la revista militar y de la visita a los hospitales, el presidente de la República Mr. Fallières inauguró el monumento erigido a Juan Jacobo Rousseau. Mr. Fallières pronunció un discurso patriótico.

De Norte América. New York.—Los trasatlánticos procedentes de Europa serán sometidos a rigurosa cuarentena con motivo del cólera. —Por distintas causas gran número de millonarios yanquis se ven obligados a viajar confundidos con los emigrantes.

De Italia. Roma.—Se dice que ayer mañana sufrió nuevo ataque de apoplejía Mencher, siendo su estado grave. —De ayer a hoy se han registrado en la Palla 19 invasiones y 13 defunciones por causa del cólera.

De Francia. Chambery.—Después de la revista militar y de la visita a los hospitales, el presidente de la República Mr. Fallières inauguró el monumento erigido a Juan Jacobo Rousseau. Mr. Fallières pronunció un discurso patriótico.

De Norte América. New York.—Los trasatlánticos procedentes de Europa serán sometidos a rigurosa cuarentena con motivo del cólera. —Por distintas causas gran número de millonarios yanquis se ven obligados a viajar confundidos con los emigrantes.

De Italia. Roma.—Se dice que ayer mañana sufrió nuevo ataque de apoplejía Mencher, siendo su estado grave. —De ayer a hoy se han registrado en la Palla 19 invasiones y 13 defunciones por causa del cólera.

Desde Barcelona. Barcelona 5, 14-40. La huelga general. El aspecto de la población es el normal. Desde primera hora de la mañana circulan los tranvías y en la mayoría de fábricas y talleres se trabaja, lo mismo que en las obras particulares.

Los trabajos de los organizadores de la huelga han estado dedicados especialmente a conseguir el paro en las imprentas. Esta mañana no se han publicado los periódicos, incluso El Noticiero Universal. Solo ha aparecido el periódico tradicionalista El Correo Catalán.

Más de lo que dice Canalejas. También piden los obreros de Bilbao que gestione el capitán general autorice el mitin que proyecta celebrar la Federación obrera. Yo les he contestado que he puesto la petición en conocimiento de la mencionada primera autoridad, para que la estudie y resuelva.

De San Sebastián. El rey ha firmado los siguientes decretos: Rectificando el tratado de propiedad literaria con Alemania. Creando la medalla conmemorativa del Sitio de Astorga.

De Palma. El general Sr. Luque muéstrase partidario de que se derriben las murallas. Cree que el ayuntamiento debe construir cuarteles, evitando que la tropa se aloje en conventos que no reúnen condiciones. No considera conveniente una acción armada de España en Marruecos.

De Francia. Chambery.—Después de la revista militar y de la visita a los hospitales, el presidente de la República Mr. Fallières inauguró el monumento erigido a Juan Jacobo Rousseau. Mr. Fallières pronunció un discurso patriótico.

De Norte América. New York.—Los trasatlánticos procedentes de Europa serán sometidos a rigurosa cuarentena con motivo del cólera. —Por distintas causas gran número de millonarios yanquis se ven obligados a viajar confundidos con los emigrantes.

De Italia. Roma.—Se dice que ayer mañana sufrió nuevo ataque de apoplejía Mencher, siendo su estado grave. —De ayer a hoy se han registrado en la Palla 19 invasiones y 13 defunciones por causa del cólera.

Desde Barcelona. Barcelona 5, 14-40. La huelga general. El aspecto de la población es el normal. Desde primera hora de la mañana circulan los tranvías y en la mayoría de fábricas y talleres se trabaja, lo mismo que en las obras particulares.

Desde Barcelona. Barcelona 5, 14-40. La huelga general. El aspecto de la población es el normal. Desde primera hora de la mañana circulan los tranvías y en la mayoría de fábricas y talleres se trabaja, lo mismo que en las obras particulares.

Desde Barcelona. Barcelona 5, 14-40. La huelga general. El aspecto de la población es el normal. Desde primera hora de la mañana circulan los tranvías y en la mayoría de fábricas y talleres se trabaja, lo mismo que en las obras particulares.

Desde Barcelona. Barcelona 5, 14-40. La huelga general. El aspecto de la población es el normal. Desde primera hora de la mañana circulan los tranvías y en la mayoría de fábricas y talleres se trabaja, lo mismo que en las obras particulares.

Desde Barcelona. Barcelona 5, 14-40. La huelga general. El aspecto de la población es el normal. Desde primera hora de la mañana circulan los tranvías y en la mayoría de fábricas y talleres se trabaja, lo mismo que en las obras particulares.

Desde Barcelona. Barcelona 5, 14-40. La huelga general. El aspecto de la población es el normal. Desde primera hora de la mañana circulan los tranvías y en la mayoría de fábricas y talleres se trabaja, lo mismo que en las obras particulares.

Desde Barcelona. Barcelona 5, 14-40. La huelga general. El aspecto de la población es el normal. Desde primera hora de la mañana circulan los tranvías y en la mayoría de fábricas y talleres se trabaja, lo mismo que en las obras particulares.

Desde Barcelona. Barcelona 5, 14-40. La huelga general. El aspecto de la población es el normal. Desde primera hora de la mañana circulan los tranvías y en la mayoría de fábricas y talleres se trabaja, lo mismo que en las obras particulares.

Desde Barcelona. Barcelona 5, 14-40. La huelga general. El aspecto de la población es el normal. Desde primera hora de la mañana circulan los tranvías y en la mayoría de fábricas y talleres se trabaja, lo mismo que en las obras particulares.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Pilar, a las cinco y media...

Concurso único de maestros y maestras

En virtud de concurso de febrero último, por el Rectorado de esta Universidad han sido nombrados maestros en propiedad...

Antonio Ugena para la de Baños Mendigo (Murcia), D. A. Jesús Díaz para la de Ma...

Fiestas populares

En Chiva Programa de las grandes fiestas que en honor a la Virgen del Castillo se celebran en Chiva...

terminarán las fiestas con una brillante disparada a las once de cohetes sueltos.

Toros y toreros

Murcia.—Con una entrada floja se celebró ayer la corrida en la que toreaba por primera vez en España desde su regreso de América, el diestro Fuentes...

Otras corridas.—También se celebraron corridas en Sanlúcar de Barrameda, Burgos, Arles (Francia), Valencia, Bar...

Toros y toreros

Murcia.—Con una entrada floja se celebró ayer la corrida en la que toreaba por primera vez en España desde su regreso de América, el diestro Fuentes...

En la plaza de Mosen Sorrell, sierva de María, ministras de los enfermos, tienen en la plaza de Mosen Sorrell, sierva de María...

Toros y toreros

Murcia.—Con una entrada floja se celebró ayer la corrida en la que toreaba por primera vez en España desde su regreso de América, el diestro Fuentes...

Todas las clases sociales pueden adquirirla Siempre se llega a tiempo. A las primeras cucharadas se observan sus MARAVILLOSOS EFECTOS, cesando los VOMITOS, DOLORS DE VIENTRE, INFLAMACION y TODA CLASE DE DIARREA. La dentición difícil de los niños no existe con una caja de la DENTINA CAÑIZARES.

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO EN POLVO Y EN PASTILLAS COMPRIMIDAS DE Torres Muñoz, San Marcos, 11, Farmacia, Madrid.

COMPANIA COLONIAL CHOCOLATES, CAFES MOLIDOS Y EN GRANO TES, TAPIOCAS. Indisputable superioridad en.

VENTAS Se venden cuatro castitas en el cuadro de un dibujo en un cuadro de 10 centímetros...

IMPOTENCIA DEBILIDAD SEXUAL ESTERILIDAD. Uricación rápida contra la antigay y reconstitución POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Ríos.

NERVIOS CALLOS Y DUREZAS de los pies. Cura segura y radica en 10 días de usar el Calicida Abras Xifra.

Servicio regular de vapores Para Londres EL CANGANIAN cargará el 10 de setiembre.

COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA Servicio fijo el día 11 de cada mes El vapor correo "Montserrat"

ZAMPIRONI FIBRIS INSECTICIDAS Verdadera pastilla MATA MOSQUITOS.

VAPORES ANTERRIANS - Establecimiento Florencio Rodríguez. Saldrá de este puerto el 9 de setiembre para Alicante, Cartagena, Aguilas, Málaga, Odiis, Vil...

Vapores correos "LA VELOCE" Génova con itinerario fijo para Montevideo y Buenos-Aires.

MELLIN'S FOOD VAPORES. El MELLIN'S FOOD (Alimento de Mellin) es un alimento completo y perfecto en sí agradable al paladar, asimilable y altamente nutritivo para niños, enfermos, madres cuando lactan sus hijos, ancianos y viajeros.

Linea de vapores Ibarra y Compañía.-Sociedad en Comandita de Sevilla. Servicio OCEANICO.

ITALIA admitiendo carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Para más informes dirigirse al Consignatario en Valencia Ignacio Simó, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16.

Profesora Carruajes de lujo AVISO. Compra y venta de toda clase de carruajes de lujo y carruajes de todas clases de vehículos.

Salón Eslava de PEYEO. Peluquería para señoras Salón Eslava de PEYEO, montado en un local de las más elegantes, situado en la calle de San Vicente a la izquierda.

Vapores correos de Africa LINEA DE MELILLA Salidas de Valencia todos los lunes a las doce tarde, para Almería y Melilla.

Meritorio AVISO. Se necesita un buen forma de letra y buenas referencias, Pasausil y Genis, 24, entresuelo, izquierda.

Las Esquelas Mortuorias SE ADMITEN EN "La Correspondencia de Valencia" hasta las 6 de la tarde.